
「Z名單」裙帶關係「院長關注」涉捐款人

A18 國 際 新 聞 ■責任編輯：林輔賢

2018年7月31日（星期二）

20182018年年77月月3131日日（（星期二星期二））

2018年7月31日（星期二）

北歐聯合銀行裁員6000
用機械人慳錢

北歐最大銀行北歐聯合銀行是
上季瑞典唯一一家成功削減成本
的大型銀行，原因是該行推行了
全球銀行業最激進的自動化計
劃。北歐聯合銀行正推動以自動
化技術和機械人取代真人，負責
資產管理到接聽客戶電話等工
作，行政總裁范科斯考說，銀行
正在裁減6,000個職位，今後10

年可能將現有員工人數減半，揚
言這是保持競爭力的唯一辦法。
北歐聯合銀行的自動化經驗成

為不少區內銀行的參考對象，該
行今年第2季員工人數減少了
8%，降至2.93萬人，總成本也
下降11%，相較之下，市值與北
歐聯合銀行相當的英國巴克萊銀
行卻有近8萬名員工。

不少北歐地區的銀行都開始推
行自動化，有些銀行甚至大舉招
聘技術和電腦科學專家。范科斯
考說，不只是金融業需要進行這
番調整，「我們必須了解，我們
的產業、各行各業和社會，都在
經歷巨大的變革」，而我們「必
須為此作好準備」。

■彭博通訊社

喜歡《花生
漫 畫 》的 讀
者，應該對漫
畫裡的黑人小
孩「富蘭克林」
並不陌生。
「富蘭克林」
今日年滿 50
歲，這個角色
誕生的背後，
其實有段追求
種族平權的感人故事。
富蘭克林這個角色在

1968年7月31日首度出現
於史諾比連載漫畫內，催
生出他的人是平凡的學校
女教師格利克曼。

女教師寫信求角色
格利克曼於黑人民權領

袖馬丁路德金同年4月4日
遇刺後某天，寫信給史諾
比漫畫的作者舒爾茨，提
出有必要做些事來扭轉美
國社會裡的誤解、仇恨、
恐懼與暴力。格利克曼寫

信問舒爾茨，能否考慮在
《花生漫畫》裡創造一個黑
人小孩的角色，促進美國
團結。
格利克曼最終說服舒爾

茨創造了富蘭克林這個角
色，但許多美國南部的讀
者卻大為光火。
一名南方報章編輯甚至

說「我不介意你弄出個黑
人角色，但請不要出現在
大家一起上學的畫面」，
許多報紙甚至揚言要終止
漫畫連載。
■美國全國公共廣播電台

柬埔寨首相洪森領導的執政柬埔寨人民黨(CPP)在前日
大選中，於沒有競爭對手之下大獲全勝，CPP發言人昨日
宣稱，根據初步結果估算，該黨將可贏得國會全數125
席，意味已掌權33年的洪森將可多做5年。由於柬埔寨最
大反對黨救國黨被解散無法參選，民間團體批評選舉不
公，美國白宮發言人桑德斯表示，柬埔寨的民主和人權狀
況倒退，華府考慮採取措施回應，包括擴大去年12月宣

佈的簽證限制。
流亡印尼的救國黨前領袖昨日發聲明，批評這次選舉令

柬埔寨民主變得徒具其名。救國黨選前曾經呼籲杯葛選
舉，但由於選委會威脅懲罰所有拒參與投票的選民，杯葛
行動最終不了了之。選委會數據顯示，本屆大選投票率超
過 82%，遠高於救國黨在 2013 年大選得票達 4成的
69.61%。 ■法新社/美聯社

孟加拉攝記艾哈邁德月初
某日在滂沱大雨下，拍下一
對大學生情侶雨中親吻的照
片，他認為照片反映了愛情
最純真的一面，意境甚佳，
在徵得當事人同意後上載到
社交網站，沒想到卻在這個
保守的穆斯林國度引起軒然
大波。艾哈邁德宣稱上載照
片翌日回到報社時，竟然被
一班同事圍毆，報社之後更
無故解僱他。雖然照片獲得
不少好評，但同時引來大量
抨擊，一名保守派評論員甚
至宣稱照片預示「情侶當眾
做愛的一天不遠了」，艾哈
邁德最終為安全起見刪除照
片，但對於孟加拉民智未開
感到非常失望。

■澳洲新聞網

哈佛每年約有4萬名學生報讀，爭奪約2,000個學位，
文件披露大學入學辦事處會派2至3名職員，為每名

學生循學術成就、課外活動、運動、個性和「整體」評
分，亦設有額外「加成」，只要符合特定條件便可加分，
包括少數族裔身份、親戚有否捐款給哈佛、父母是否校友
或教職員，以及運動成績是否傑出。

每年60人循「Z名單」入學
這些特殊加分機制產生了一個又一個的「入學後門」，

例如一份「院長關注名單」便列出與捐款人有關係的學
生，另一份「Z名單」則收錄成績並非最好，但獲校方青
睞的學生，他們一般與校內人士有連繫，只要獲列入名
單，便可獲有條件取錄。由2014年起，估計每年約有50
至60名學生是循「Z名單」入學。
法庭文件亦顯示，哈佛收生職員亦會根據學生性格評

分，但亞裔學生往往得到差不多的評價，總括來說就是
「聰明勤力但沒有其他出色課外表現」，其中一名學生獲評
為勤勞，「但她會否放輕鬆，尋一下樂子？」■《紐約時報》

馬丁路德金遇刺催生
《花生漫畫》黑童今50歲
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柬執政黨料全取議席 美擬擴簽證限制

美國哈佛大學因為涉嫌在收生過程中不公平
對待成績較好的亞裔學生，被指涉嫌「逆向種
族歧視」，早前遭到入稟起訴，日前公開的法
庭文件進一步披露了哈佛入學程序的黑幕，學
校收生職員被指會利用「枯枝」、「貼士」、「院
長有興趣」、「DE」和「Z名單」等代號，暗中分
類入學申請，擁有人際關係的申請人將較易獲
取錄。個別學生即使在學術能力評估測試
(SAT)取得高分，更獲入學部門評為「要與普
林斯頓大學競爭」的人才，最終卻名落孫山。

哈佛收生黑幕
暗號區分自己友

■■艾哈邁德拍下的接吻照艾哈邁德拍下的接吻照。。

■■美國哈佛大學每年約有美國哈佛大學每年約有44萬人爭萬人爭
奪約奪約22,,000000個學位個學位。。 網上圖片網上圖片

■責任編輯：羅縈韻 版面設計：歐鳳仙
http://www.wenweipo.com

A? 特 刊 ■責任編輯：XXX ■版面設計：XXX

作為在香港從事旅遊工作幾十年的業界人士，自1978年國家實施
改革開放政策伊始，他們就直接經營港人和海外華僑華人往內

地旅行探親，以及外國人經港赴內地參觀考察的業務，是改革開放
大政方針的直接「參與者」和業務「開拓者」，見證了國家逐步發
展的全過程。到了八十年代末、九十年代初，國家改革開放政策推
進新里程，中央政府批准內地居民赴港遊（香港遊）、港人「關中
認祖」意識提高，兩地旅遊業迎來新的黃金期。香港回歸祖國後，
中央政府加大挺港力度推出多項政策惠及旅遊界，自由行人數持續
增加，累積至今已超逾1億人次，成為每年佔總訪港旅客70%以上

的主要客源，為振興香港經濟帶來實效。出席交流會人士感動地表
示，香港的繁榮穩定與成功實施改革開放使國家高速發展和壯大是
分不開的，業界既是國家改革事業的「先鋒者」，又是國家旅遊事
業發展的「得益者」。
與會者表示，交流會使他們很好地回顧40年來改革開放的不平凡歷

史，堅定信心、前瞻未來。把握好「一帶一路」和「粵港澳大灣區」
建設的機遇，謀劃好港珠澳大橋及香港高鐵快將開通後帶來的無限商
機，共同努力推進香港旅遊業的持續健康發展，為國家在新時代的發
展作出更大的貢獻。

香港江西省萍鄉同鄉會日前假香
港尖沙咀舉行成立典禮和第一屆理
事會成立儀式，江西省委統戰部常
務副部長張勇，萍鄉市委常委、統
戰部常務副部長李寧，中聯辦社聯
部副部長陳小兵等蒞臨主禮，易曉
晴膺新一屆會長，徐建膺副會長，
當晚延開30席近400名鄉親歡聚一
堂。
陳小兵在致詞時表示，十分高
興參加港江西省萍鄉同鄉會成立典禮暨第一屆理
事會成立儀式，並代表中聯辦表示祝賀。香港的
發展進入新階段，亦迎來新機遇，他更祝願同鄉
會在會長帶領下，繼續發揮愛國愛港愛鄉精神，
帶領香港廣大鄉親，支持特區府施政，積極參香
港社區事務，為香港繁榮穩定作出貢獻。

易曉晴在致詞時表示，同鄉會成立的宗旨就是
要貫徹愛國愛港愛鄉的立場，以各種方式支持祖
國和家鄉的建設，支持特區政府依法施政。她又
說，今天香港得來不易，這和中央的支持是分不
開，我們一定要要結團一致，以維護香港的繁榮
穩定為大前提，同心協力，造福香港。

以「兩岸一家親．共圓中國夢」為主題的汕台兩地青少年「民俗文化汕
尾行」交流營啟動儀式暨聯歡晚會日前舉行。台灣智光高級商工職業學校
與汕尾職業技術學院師生歡聚一堂，同台演繹精彩的節目，展示各自才藝
和青春的活力。當晚出席活動的有：汕尾市委常委、統戰部部長余錫群，
汕尾職業技術學院院長謝南斌、副院長傅鳳龍，汕尾市委台辦主任莊紅
琴、副主任盧志豪、丁身強，張學良基金會會長張桂蘭、副會長王藝聲，
台灣伏羲文化經貿協會秘書長翁鼎鈞，福建電影製片廠海豐籍作曲家、汕
尾漁歌《疍家風情》總導演陳勇鐵，國家級非物質文化遺產項目西秦戲代
表性傳承人呂維平及兩地師生等共100多人。
7月16日至19日，由汕尾市委台辦主辦的汕台兩地青少年「民俗文化汕
尾行」交流活動已圓滿結束。本次活動由香港張學良基金會、台灣伏羲文
化經貿協會牽頭，並連同台灣智光高級商工職業學校師生一行31人展開
為期4天的交流活動。
在交流營啟動儀式上，余錫群介紹了汕尾經濟社會發展及汕台兩地交流
的基本情況，他希望汕台兩地青少年進一步加深對民俗文化的認同感和歸
屬感，並希望交流營活動能成為連接汕台兩地同根同源的文化紐帶，共同
為汕台兩地文化交流搭建起一座新的橋樑，共同弘揚民族文化，譜寫中華
民族美好明天的新篇章。
張桂蘭則希望此次交流營活動能讓汕台兩地青少年共同推動兩岸民俗文
化的傳播與推廣，同時體現兩岸一家親、血濃於水的深厚情懷。翁鼎鈞則
希望通過此次活動，共同攜手創新傳統文化內涵，把握文化創意商機和生
機，讓台灣青年前來汕尾就業、創業，攜手創造新的合作機遇。

■■與會人土合照與會人土合照

近日，香港旅遊界隆重舉辦「國家改革開放40周年交流會」。出席交流會的有全國港區人大代表、香港中國旅

遊協會會長盧瑞安，立法會議員姚思榮，吉林省政協委員、香港旅遊業議會副主席馬煜文，香港中國旅遊協會理事

長吳熹安，以及香港旅遊界前輩周練基、陳立志和吳連烽等業界人士。與會者表示，經歷40年的改革開放，國家

經濟總量成為世界第二大經濟體，綜合國力邁上新台階，他們為國家取得舉世矚目的輝煌成就感到自豪。

香港旅遊界舉辦「國家改革開放40周年交流會」

■賓主大合照

香港江西省萍鄉同鄉會成立

■與會領導與兩岸師生於活
動後合影留念

日前，在香港中聯辦九龍工作部處長胡啟明陪同下，橫
琴新區駐港經貿代表處首席代表邱達根及香港羅氏集團
CEO兼橫琴新區駐港經貿代表處榮譽顧問羅正傑帶領來
自香港時尚設計界與專業設計機構40餘位代表考察橫
琴，尋找粵港澳大橋機遇下的合作機會。
代表團考察參觀了港珠澳大橋、橫琴新區展示廳、橫琴

創意谷、香洲埠、星樂度．橫琴露營樂園等項目，並與橫
琴新區黨委副書記李偉輝、橫琴新區紀委書記羅亦寧、橫
琴澳門事務局副局長羅澤俊等進行了會談。隨後，雙方在
橫琴發展有限責任公司會議室座談。
橫琴發展有限責任公司招商經理錢雪芳介紹橫琴總體投

資環境以及針對香港服裝設計等文化創意產業的優惠政
策。代表們在了解到「港人港稅」、推動港澳居民在橫琴
就業生活便利化等特別的優惠政策後，表示對未來合作有
極大的信心。
座談會上，珠海比鄰客科技有限公司CEO李雙柱及平

安銀行珠海分行交易銀行部總經理張成亮還分別進行了
「電商創造智慧城市和幸福生活」和「產業互聯網化與商
業銀行的發展機會」主題分享，介紹了移動互聯網大數據
給傳統商業形態帶來的變化。
代表們在全面了解了橫琴產業發展情況、針對香港設計

類、文創類企業的優惠政策，以及「港人港稅澳人澳稅」
政策的申報，香港進出口貿易類企業落戶橫琴、香港青年
來橫琴創業可享受的優惠政策等問題後，紛紛表示看好橫
琴發展機遇。

羅氏集團組團赴橫琴考察

■團員大合照
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